Thurgauer Armbrustschützenverband



Jahresbericht 2012 TASV Schützenmeister

Die Armbrustsaison 2012 zeichnete sich durch ein gutes Festangebot im ersten Halbjahr aus. Den Höhepunkt bildete dabei das 13. Zürcher Armbrustschützenfest in Fehraltorf. Es nahmen sämtliche Thurgauer Sektionen an diesem Anlass teil und mit Bruno Inauen vom ASV Neuwilen stand zum Abschluss ein strahlender Festsieger aus dem TASV zuoberst auf dem Podest. Bei den Junioren überzeugte Joel Brüschweiler vom ASV Bürglen. Er sicherte sich in der Schweizer Meisterschaft Junioren Stehend den 2. Rang.

Das 13. Zürcher Armbrustschützenfest fand in Kombination mit dem 25. Zürcher Kantonalschützenfest statt. Diese Verbindung ermöglichte es den Verantwortlichen, den Organisationsaufwand und die Kosten für den Anlass in Grenzen zu halten. Demgegenüber vermochte das Fest die Armbrustschützinnen und Armbrustschützen nicht aus der Reserve zu locken. So fanden weniger als 1000 Teilnehmerinnen und Teilnehmer den Weg in den Bezirk Pfäffikon, was bei den Organisatoren eine gewisse Enttäuschung hervorrief. Die tiefe Beteiligung am grössten Armbrustschützenfest im Jahr 2012 zeigte aber auch, dass Kosten- und Aufwandsoptimierungen bei solchen Anlässen ihre Grenzen haben.

Die Bewerbungen zur Durchführung der nächsten kantonalen und eidgenössischen Schützenfeste fallen spärlich aus oder fehlen vollständig. Dies hat den Eidg. Schützenrat im Herbst 2012 bewogen, einem Antrag aus dem Zentralschweizer Armbrustschützen Verband zuzustimmen, der die Einführung eines 3-jahres Rhythmus bei den Eidg. Armbrustschützenfesten zum Ziel hat. Andere Sportverbände wie bspw. die Schwinger kennen diesen Modus bereits. Für die Armbrustschützen lohnt sich die Weiterverfolgung dieses Antrages. Es muss das Ziel sein, dass es im Armbrustsport auch in Zukunft regelmässige und attraktive Schützenfeste gibt.

Im Spätsommer fanden in unserer unmittelbaren Nachbarschaft, in Wil, die 16. Armbrust Weltmeisterschaften statt. Mit von der Partie waren neben Athletinnen und Athleten aus 10 verschiedenen Nationen auch Joel Brüschweiler vom ASV Bürglen und Petra Kneubühl vom ASV Frauenfeld. Beiden gelang in der Teamwertung je ein Podestplatz, Joel Brüschweiler erzielte in der Einzelwertung 30m U23 stehend zusätzlich die Bronzemedaille. Herzliche Gratulation den beiden!

Im TASV fanden im Berichtsjahr 6 Schützenfeste statt. Neben den traditionellen Anlässen in Frauenfeld, Sulgen, Berg, Buhwil, Sulgen und dem Verbandschiessen organisierte der ASV Neuwilen anlässlich seines 100. Geburtstages ein Jubiläumsfest. Anfängliche Befürchtungen, wonach die Anzahl der Schützenfeste im TASV zu hoch

Thurgauer Armbrustschützenverband



und die damit verbunden Teilnehmerzahlen an den Anlässen zu tief sein werden, bewahrheiteten sich nicht. Sämtliche Schiessanlässe verzeichneten eine höhere Teilnehmerzahl als im Vorjahr und mit 423 Schützinnen und Schützen kamen auch die Festorganisatoren aus Neuwilen auf ihre Rechnung.

Beteiligungen TASV Schützenfeste 2012:

| Schützenfest | Beteiligung 2012 | Beteiligung 2011 |
|---|------------------|------------------|
| 62. Speckschiessen Buhwil - Neukirch | 388 (+43) | 345 |
| Jubiläumsschiessen 100 Jahre ASV Neuwilen | 423 | |
| TASV Verbandschiessen Bürglen | 91 (+4) | 87 |
| 62. General Weber Schiessen Frauenfeld | 534 (+54) | 480 |
| Schweizerwoche Schiessen Sulgen | 382 (+18) | 364 |
| Nachtschiessen Berg | 198 (+4) | 194 |

Gespannt sein darf man, wie sich die Delegierten des TASV und des RASV an der kommenden Generalversammlung zur geplanten Fusion entscheiden werden. Das für den fusionierten Verband angedachte Schiessprogramm sieht keine neuen Wettkämpfe vor, modifiziert die aktuell geltenden Reglemente jedoch in wichtigen Punkten. So wird beispielsweise das Teilnehmerfeld im Cup vergrössert und es können mehr als 80 Schützinnen und Schützen die erste Runde bestreiten. Zudem erfährt das Verbandschiessen eine deutliche Aufwertung. Dem Veranstalter steht es im fusionierten Verband offen, zusätzlich zum bekannten Programm einen Junioren-, Veteranen oder Mouchenstich anzubieten.

Es folgen nun die Resultate der wichtigsten Wettkämpfe im TASV im Jahr 2012.

Resultate TASV GM 2012:

Beteiligung 2012: 12 Gruppen (2011: 12 Gruppen) +/- 0

23. Juni 2012: Final in Frauenfeld.

| Rang | Gruppe | Sektion | Punkte |
|------|--------------|----------------|------------|
| 1. | Neuwilen 1 | ASV Neuwilen | 941 Punkte |
| 2. | Frauenfeld 1 | ASV Frauenfeld | 934 Punkte |
| 3. | Bürglen 1 | ASV Bürglen | 926 Punkte |

Thurgauer Armbrustschützenverband



Resultate TASV Cup 2012:

Beteiligung 2012: Total 77 Schützen (2011: 80) -3

Das Ziel von 80 teilnehmenden Schützen wurde nicht erreicht.

12. August 2012: Kommandierter Final in Bürglen.

| Rang | Name | Sektion | Punkte |
|------|-------------------|-------------|-----------|
| 1. | Ruedi Schütter | ASV Berg | 95 Punkte |
| 2. | Claudio Antonazzo | ASV Sulgen | 94 Punkte |
| 3. | Marcel Germann | ASV Bürglen | 93 Punkte |

TASV Kniendmeisterschaft 30m:

Beteiligung 2012: 50 Elite kniend (2011: 50) +/- 0

27. Juni 2012: Final in Berg.

| Rang | Name | Sektion | Punkte |
|------|----------------|----------------|------------|
| 1. | Markus Eugster | ASV Sulgen | 287 Punkte |
| 2. | Philipp Nägeli | ASV Sulgen | 287 Punkte |
| 3. | Daniel Wagner | ASV Frauenfeld | 284 Punkte |

TASV Stehendmeisterschaft 30m Elite:

Beteiligung 2012: 4 Elite stehend (2011: 7) - 3

13. Juni 2012: Final in Berg.

| Rang | Name | Sektion | Punkte |
|------|------------------|----------------|------------|
| 1. | Bruno Inauen | ASV Neuwilen | 272 Punkte |
| 2. | Daniel Wagner | ASV Frauenfeld | 254 Punkte |
| 3. | Christian Schmid | ASV Frauenfeld | 238 Punkte |

TASV Verbandschiessen:

Sektionswettkampf

| Rang | Sektion | Durchschnitt |
|------|----------------|---------------|
| 1. | ASV Frauenfeld | 56.922 Punkte |
| 2. | ASV Bürglen | 56.340 Punkte |
| 3. | ASV Sulgen | 56.227 Punkte |
| 4. | ASV Neuwilen | 56.062 Punkte |

ARMBRUSTSCHÜTZENVERBAND

Thurgauer Armbrustschützenverband

| 5. | ASV Buhwil - Neukirch | 55.701 Punkte |
|----|-----------------------|---------------|
| 6. | ASV Berg | 55.043 Punkte |
| 7. | ASV Spitz-Romanshorn | 45.000 Punkte |

Gruppenwettkampf

| Rang | Gruppe | Sektion | Punkte |
|------|--------------|----------------|------------|
| 1. | Dreamteam | ASV Frauenfeld | 286 Punkte |
| 2. | Bürgler-Leue | ASV Bürglen | 281 Punkte |
| 3. | Unglaublich | ASV Bürglen | 278 Punkte |

Kombination

| Rang | Name | Sektion | Punkte |
|------|-------------------|---------------------|------------|
| 1. | Bruno Inauen | ASV Neuwilen | 275 Punkte |
| 2. | Joel Brüschweiler | ASV Bürglen | 268 Punkte |
| 3. | Peter Schönholzer | ASV Buhwil-Neukirch | 266 Punkte |

Alle Schiessanlässe im Berichtszeitraum gingen unfallfrei und reglementskonform über die Bühne. An dieser Stelle geht wiederum mein herzliches Dankeschön an die TASV Ressortleiter und die Funktionäre in den Sektionen für ihr Engagement im vergangenen Jahr!

Weinfelden, im Januar 2013

THURG. ARMBRUSTSCHÜTZENVERBAND Der Schützenmeister

Markus Schönholzer